

HERALDO DE ALCOY

NÚM. 657

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS E INTERESES GENERALES

AÑO IV

1899

Jueves 12 de Octubre

INGLATERRA Y EL TRANSVAAL

Los telegramas extranjeros suponen que la poderosa Albión y el Transvaal, están a punto de llegar á las manos, á orillas del Búfalo.

¡Extraña casualidad! Donde se desarrollaron las memorables victorias obtenidas por el Transvaal en 1881, ha comenzado hoy la lucha.

Dieciocho años ha que á pecho descubierto, llevaba á cabo los más arriesgados asaltos; que su heroísmo é intrepidez brillaban cual nimbo de gloria de que participarían sus hijos y demás descendientes; que, en fin, con valerosa resistencia, combatían contra la nación que hoy vuelve á ser su enemiga.

¡Dichoso día para el Transvaal el del 27 de Febrero del año citado, en que, tras heroica lid, lograron sus defensores poner en fuga al ejército enemigo!

¡Cabrálle hoy igual suerte? Difícil es resolver ese problema, aunque lo más probable será que le ocurra lo contrario.

No es, no, que los colonos del Transvaal hayan perdido aquellos varoniles alientos, aquel valor rayano en heroísmo, aquellos bríos enérgicos y sus antiguos arranques de admirable denuedo; no; pero desgraciadamente lucha con una nación que hoy ocupa la cima del poder, una nación, que imponiendo la ley de su voluntad á los demás pueblos, quiere hacerse por el derecho de la fuerza, reina y soberana del mundo conocido.

Sigue, sigue Inglaterra los derroteros que te traza tu ambición; mas mira que las naciones más grandes han caído del pedestal á que se habían elevado á costa de los más débiles.

Esperemos el éxito, sin aventurarnos á adelantar los sucesos.

ALCOY

En la sección correspondiente, publicamos un edicto de la Alcaldía, que interesa por modo directo al público todo y en particular á los que se dedican á las instalaciones particulares del gas acetileno.

Sabido es que este alumbrado ofrece muchos peligros, cuando su producción está confiada á manos inexpertas, y el edicto de la Alcaldía se encamina á prevenir posibles explosiones y desgracias.

Es de celebrar que las ordenanzas municipales hayan sido adicionadas con los tres importantes artículos que verán nuestros lectores en el edicto á que nos referimos.

En la iglesia del Santo Sepulcro, principian mañana viernes las Cuarenta Horas en honor de Santa Teresa de Jesús. A las seis de la mañana se manifestará á S. D. M. siguiendo la Misa de descubrir. A las nueve se celebrará la Misa, y por la tarde á las seis los ejercicios del Novenario, reserva y despedida á la Santa.

Nada menos que mil cuatrocientas ratas, van exterminadas y presentadas en el depósito, desde la publicación del bando de la Alcaldía.

Ayer fueron presentadas 167; de manera que como sigan los cazadores con estos alientos, dentro de poco no va á quedar en Alcoy una rata ni para un remedio.

La Comisión municipal de fiestas, ha dispuesto que se celebren tres ó cuatro veladas musicales en el paseo de la Glorietta, durante los días de la próxima feria.

Nos parece muy acertado este acuerdo, porque así se hará más amena la estancia en aquellos deliciosos jardinitos.

—Esta noche á las nueve se celebrará en la Sociedad lírico-dramática, el anunciado concierto por el eminente Tárrega.

He aquí el programa de la velada, que promete ser solemne:

Primera parte

1.º Melodía, Mendelschón.—2.º Romanza. Id.—3.º Serenata. Albeniz.—4.º Barcarola. Schuman.—5.º Trémolo. Gottschalk.—6.º Fantasía. Tárrega.

Segunda parte

1.º Motivos españoles. Tárrega.—2.º Noches de España, (serenata). Massenet.—3.º Estudio. Tárrega.—4.º Pavana. Albeniz.—5.º Seguidillas. Id.—6.º Aires nacionales. Tárrega.

—En la plaza de San Agustín, se está levantando un gran barracón de madera, en el cual exhibirá Mr. Malleu sus leones amaestrados, leones *antipodas*, como reza el prospecto que ha llegado á nuestras manos.

El Sr. Malleu, que cena tranquilamente entre sus leones, piensa invitar á su mesa á las autoridades y á los periodistas.

Hay que decir con los chicos: *No, y sope.*

—Anteanoche promovieron un fuerte escándalo, en una casa de *vecindad*, de la calle de la Barbacana, dos sujetos de los que llevan alias, siendo detenidos en la mosquitera por la pareja de municipales.

La dueña de la mancebia, fué también encherriada en el cuarto de arresto de la Inspección.

—Por doña Pilar Llacer Grau, viuda del procurador que ha sido de este juzgado de instrucción, D. Lázaro Mascarell Gironés, se ha presentado en el mismo, una solicitud pidiendo se anuncie la defunción del expresado procurador, con el fin de poder retirar la fianza prestada para el desempeño del referido cargo.

—La *Correspondencia de España* se ocupa del Gobernador polaviejista de esta provincia, y dice que eclipsada la influencia del triunvirato Mataix, Pérez y Casas, por la salida del ministerio del general cristiano, no puede volver don Hipólito á esta provincia, como no sea para hacer política del partido Unión Conservadora; y como esto no puede ser después de la norma de conducta que ha seguido hasta ahora el Sr. Gomez de Andino, de aquí que se dé por seguro el que no vuelva á mandar esta provincia.

—El fiscal de la Audiencia de Alicante, ha recibido un telegrama del Juez de instrucción de Pego participándole que ayer fué muerto violentamente, en el pueblo de Adsubia, el comisionado de apremios Carlos Horce.

El mencionado juez se ha trasladado á dicho pueblo para instruir el sumario.

—En Valencia se han opuesto á pagar la contribución 42 síndicos de gremios, del total de 103 que hay en dicha ciudad.

Esta actitud de los gremios en la ciudad del Turia reviste, por consiguiente, tanta importancia como la de los industriales de Barcelona.

—Recomendamos á nuestros suscriptores el anuncio de la cuarta plana «No más hernias Tortosa», pues dada la práctica de treinta y cinco años en su especialidad, ha hecho un adelanto que sin duda alguna y á nuestro entender, es la única especialidad del día.

LA VIDA RELIGIOSA

Santo de hoy.—Nuestra Señora del Pilar de Zaragoza.

Santo de mañana.—San Eduardo rey y confesor.

MARTÍNEZ
MÉDICO DENTISTA
POLAVIEJA, 11 Y 13, PRINCIPAL

DIARIO DE AVISOS

Don Severo Pascual Sarañana, Alcalde constitucional de la ciudad de Alcoy.

Hago saber: Que acordado por el Ayuntamiento á propuesta de la Comisión municipal de Policía de Seguridad, en sesión de este día, reglamentar las instalaciones particulares de alumbrado por gas acetileno y las de dinamos para la producción de luz eléctrica en el interior de la Ciudad, Ensanche y término municipal, se ha dispuesto la adición á las Ordenanzas municipales, de los siguientes artículos:

1.º Las instalaciones de alumbrado eléctrico en el interior de los edificios, así como las de gas acetileno, será indispensable que se lleve á cabo bajo la inmediata dirección de un Ingeniero Industrial, quien cuidará de que aquellas satisfagan á lo que la ciencia aconseje para estos casos.

2.º Una vez terminada la instalación, el propietario de la misma, por medio de instancia á la Alcaldía, dará cuenta de que aquella se ha terminado, acompañando al propio tiempo una certificación del Ingeniero que la haya dirigido, en la que haga constar esto último en primer término, y además la capacidad del gasógeno y gasómetro, número de luces, producción, etc., si se trata de gas acetileno, y capacidad de la dinamo, tensión, clase de corriente etc., etc., si fuese alumbrado eléctrico.

3.º El Ayuntamiento podrá, si lo estima conveniente, delegar á su Ingeniero para que en todo caso informe si así lo creyera oportuno. De todos modos estas instalaciones estarán sujetas á la inspección que dicho facultativo practicará cuando tenga por conveniente ó cuando se lo ordenara la Alcaldía.

Transitorio.—Todas las instalaciones de este género que en la actualidad funcionan, se atenderán á lo dispuesto en las anteriores disposiciones, dándoseles un plazo á los propietarios para que puedan cumplirlas estrictamente.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento y con el fin de que puedan presentar por escrito en el término de quince días las reclamaciones que crean pertinentes.

Alcoy 11 de Octubre de 1899.
Severo Pascual.

LA CELOSA

Casate con la que sea más pobre y más gastadora, más necia y más habladora, más presumida y más fea; con una mujer que abruma á todo hombre á quien se llegue; con una mujer que juegue, con una mujer que fume, con una, en fin, tan odiosa que espante verla no más; pero no, nunca, jamás, con una mujer celosa.

M. TAMAYO Y BAUS.

GHISTES ILUSTRADOS



—Por lo pronto le receto á V. la anti-pirina.
—¿Y eso qué produce?
—Pues... tres pesetas.

HORCHATERÍA
"FIN DE SIGLO,"
San Lorenzo, 15

AGENCIA GENERAL

DE PATENTES Y MARCAS DE FÁBRICA
Clarke, Modet y C.º

Esta casa que es la más antigua y respetable de cuantas se dedican á asuntos de Propiedad industrial, continúa gestionando el registro de marcas de fábrica y comercio en España y en el Extranjero, en condiciones de extraordinaria economía y con gran actividad.

Se remiten instrucciones á todo el que las pida.

Oficinas: Lealtad 6.—MADRID

GABINETE DENTAL

DE LA

Srta. Doña Edelmira Agulló

Operadora y artífice.—Dentista de la facultad de medicina de Madrid.—Especialista en dentaduras artificiales por los últimos adelantos de la ciencia

Ofrece al público sus servicios en casa de su padre el acreditadísimo dentista D. Francisco Agulló, en donde tiene montado su gabinete con todos los instrumentos y aparatos más modernos que hasta el día se conocen.

POLAVIEJA, 4, PRINCIPAL.—ALCOY

NUESTRO SERVICIO TELEGRÁFICO

INFORMACIÓN ESPECIAL DE NUESTRO CORRESPONSAL SR. PUIG

Las fuerzas inglesas
Londres.—La «Gaceta de Saint James», examinando la situación de las cosas en el Sur del África, entiende que, aun cuando las fuerzas británicas son suficientes, por ahora, para rechazar toda agresión armada, el ejército inglés que actualmente hay en las posesiones no es bastante para tomar la ofensiva, y cree que la campaña contra el Transvaal no podrá realizarse hasta que se hayan acumulado más fuerzas y nuevos elementos de combate, lo cual no podrá tener efecto, á su juicio, hasta fines de Diciembre próximo.

Noticias de la peste

Madrid 11 (10-15 mañana).

Según un telegrama de nuestro cónsul en Oporto, se han registrado dos casos de peste bubónica, uno en un niño de once años y otro en un niño de diez.

El total de enfermos de la peste, entre mujeres y niños, que hay en el hospital, es de 32.

De ellos hay un enfermo muy grave, 20 regulares y el resto bien, en camino de curación.

En el mismo hospital hay 21 hombres atacados de la peste. De ellos están graves 6, leves 7 y el resto bien.

Los toros en Francia

Madrid 11 (12 mañana).

El tribunal de Pontoise, á petición del ministerio, ha ordenado que se instruya sumaria judicial por el delito de homicidio, por imprudencia temeraria, contra los organizadores de la corrida de toros que se intentó celebrar el domingo último en Deuil.

La Guerra

Madrid 11 (3 30 tarde).

Las noticias recibidas á las doce del día sobre el conflicto anglo-transvaalense, son más pesimistas que las de la primera hora de la mañana.

Un despacho de Pretoria dice que el Gobierno del Transvaal no ha recibido respuesta á la nota que dirigió á Inglaterra, lo cual se considera allí como síntoma de que los ingleses no se proponen más que ganar tiempo con objeto de disponer mayores fuerzas para dar comienzo á la campaña.

Añade el despacho que el llamamiento de las reservas británicas y la movili-

zación de las tropas del Cabo, han exacerbado en gran manera el sentimiento público, que impulsa al presidente Krüger á emprender una acción inmediata sin esperar á que la agresión parta de Inglaterra.

El mismo telegrama asegura que hay también gran excitación en los ánimos en el Estado libre de Orange, y que es de temer que los Gobiernos de ambas Repúblicas, arrastrados por la opinión, se vean obligados á declarar la guerra.

El general Weyler

Madrid 11 (4 tarde).

La noticia que más se ha comentado esta tarde en los círculos políticos, ha sido el nombramiento del general Weyler para el cargo de presidente de la Junta Consultiva de Guerra, que ha dejado vacante el general Marín al pasar á la presidencia del Consejo Supremo de Guerra.

Al circular la nueva muchos la ponían en duda, y no pocos la desmentían, figurando entre éstos caracterizados amigos del general, de los que se complacían en atribuirle significación política muy avanzada.

Pero el hecho es cierto, y el ministro de la Guerra lo ha hecho público con poca satisfacción. Según el general Azcárraga ha dicho, telegráfico al general Weyler que se encuentra en Mallorca, para saber si podía disponer de él, y la contestación ha sido tan satisfactoria para el ministro como categórica, no manifestando el marqués de Tenerife la menor dificultad para aceptar el cargo que el Gobierno quisiera confiarle. No ha habido, por lo tanto, que vencer ningún obstáculo, ni que poner en juego ninguna influencia.

El general Weyler es presidente de la Junta Consultiva de Guerra por acto espontáneo de su voluntad.

Las economías

Madrid 11 (5-45 tarde).

El presidente del Consejo de ministros dice que para el sábado le habrán comunicado los de Guerra, Gracia y Justicia y Fomento la noticia de la terminación de estudios sobre reducciones en los gastos de sus respectivos ministerios.

En este caso reunirse los Consejeros de la Corona el mismo día, procediéndose á ultimar todo lo referente á economías, cuya cifra efectiva no ascenderá seguramente, aunque otra cosa den á entender el Sr. Silvela y sus compañeros, á 25 millones de pesetas.

Es probable que para concretar bien las economías que hayan de introducirse en el presupuesto de gastos generales, se celebren todavía otros dos Consejos, además del que se anuncia para el próximo sábado.

ADVERTENCIA

A la hora en que cerramos esta edición, no hemos recibido el telegrama de las cotizaciones de la Bolsa.

Desconocemos la causa de tan inexplicable retraso.

BAUTISTA ROMEU

DEPÓSITO DE LICORES

San Lorenzo, 11, 13 y 15

El favor de que goza el HERALDO DE ALCOY entre los anunciantes, está demostrado en nuestra cuarta plana.

Fijense en ella nuestros lectores.

SE DESEA

comprar un almarino-librería y una mesa mostrador de medir piezas de paño, informes en esta Administración.

Un meeting

Don Benito 9.—Con dirección á Mérida ha pasado por esta ciudad D. Segismundo Moret, acompañado por el exdirector general Sr. Fernández Blanco, el exsenador Sr. Donoso Cortés, el diputado Sr. Pacheco, el conde de Campomanes y otros distinguidos políticos de la provincia.

Para saludar al exministro liberal salieron á la estación el Ayuntamiento, presidido por el alcalde, y millares de personas de todas las clases sociales, interesadas en que del «meeting» que mañana se celebrará en Mérida, salga algo práctico en beneficio de la agricultura y la ganadería, seriamente amenazadas por la terrible plaga de la langosta.

Al partir el tren fué vitoreado el señor Moret con entusiasmo.

En Mérida

Mérida 9.—Comienzan á llegar numerosas representaciones de los pueblos atacados por la langosta, para asistir al meeting.

Esta tarde ha llegado el Sr. Moret, siendo recibido en la estación por inmenso gentío, las autoridades, el clero y músicos, en las estaciones de Don Benito, Castuera y Cabeza de Buey, fué saludado el señor Moret por la multitud, dándose vivas entusiastas á la agricultura.

El Sr. Moret pasará esta noche en la finca de Campomanes.

Se ultimán los preparativos del meeting, que se celebrará mañana, á las doce de la tarde en el teatro de Mérida, capaz para tres mil personas.

Todos confían en que el Gobierno oirá las justísimas quejas de los agricultores, á quienes arruina la plaga de la langosta.

Los discursos en el meeting serán cortos. Los resumirá el Sr. Moret.

Los agricultores lamentan que el Gobierno tenga incumplido el Real decreto del señor Canalejas, de 1888, que le autorizaba para intervenir directamente en las medidas de extinción de la langosta.

En el meeting se pedirá al Gobierno que ponga en práctica los acuerdos tomados en la reunión que á fines de Junio celebraron en el Congreso los senadores y diputados de las provincias que padecen la langosta.

El principal y casi único acuerdo consistió en pedir que el Gobierno arbitrara recursos para atacar la langosta vigorosamente, cuando se hallase en estado de mosquito.

Sólo por este medio podrá conseguirse que las provincias extremeñas y otras muchas salven de la ruina su agricultura, en las tan floreciente.

Dicen que algunos agricultores pedirán en el meeting protección contra la fièvre, que se ha extendido mucho por estas provincias, y la creación en Mérida de una Granja experimental.

LA COPA DE LA REINA

Los corresponsales en Londres han telegrafiado diciendo que no hay vencedor en la lucha por la copa de la reina de Inglaterra, celebrada en New York, en la que en los Estados Unidos y en Inglaterra ha despertado un interés tan grande, que apenas lo supera el que producen los acontecimientos del Transvaal.

En Nueva York se habían pedido más de 150.000 billetes para presenciar la lucha á bordo de los vapores autorizados, para seguir sus incidentes.

Con ser Nueva York la población que posee mayores medios de locomoción marítima en el mundo, sólo se han encontrado buques para instalar 80.000 personas. Para las restantes se han pedido vapores al Canadá, á la Florida y á Cuba.

Como esfuerzo de Empresas periodísticas, para seguir las incidencias de esa lucha, vale la pena de citarse el que ha hecho el Herald. Ha contratado á Marconi, el célebre inventor del telégrafo, sin hilos, y há puesto á su sola disposición un trasatlántico, donde ha instalado los aparatos que Marconi ha hecho construir por los mejores artistas, para telegrafiar á la Redacción del Herald todos los detalles de la lucha.

El origen de ese entusiasmo por unas regatas hay que buscarlo en la historia de la antigua copa de la Reina, hoy de América.

Viene siendo esa copa hasta 1850 un conocido premio, al que sólo aspiraban los ingleses, para quienes era indiscutible que, fuera de Inglaterra, no había embarcación al trípode que pudiera competir con ellos.

Así que al recibirse en 1850 el aviso de que los americanos construían una embarcación para traer á Europa y disputar la copa de la Reina, los ingleses tomaron á risa este propósito.

La risa, sin embargo, duró poco. Construyeron los yanquis el América, que en el verano de 1851 se presentó en Cowes, sitio en que se celebran las regatas inglesas, y con gran facilidad y mayor asombro de todos venció á sus competidores.

La copa de la Reina tomó el camino de América, de donde no ha vuelto á salir, á pesar de cuantos esfuerzos se han hecho para reconquistarla en estos últimos cuarenta y ocho años.

Como el poseedor de la copa tiene la obligación de aceptar una vez al año el desafío de cuantos aspiran á poseerla, los ingleses han hecho durante estos cuarenta y ocho años numerosas tentativas para recuperarla. Todas han sido estériles. Ashbury, en 1871, y el Thistle, en 1887, estuvieron á punto de vencer, pero no llegaron á conseguirlo.

Lord Dunraven, con la Walkirie I, en 1892, y con la Walkirie III, en 1894, con signió sólo gastar sumas colosales para afirmar la victoria de los yanquis.

Este año, sir Thomas Lipton, el opulento comerciante de té de la City, es quien sostiene la lucha con su yate Shamrock, alientado por el príncipe de Gales, que siendo un niño de diez años presencié el triunfo del América, y no ha descansado desde entonces en alentar á cuantos buscan la revancha.

El Shamrock es una maravilla de construcción naval. En el trazado de sus planos han tomado parte los primeros ingenieros de Inglaterra, y los más célebres metalurgistas han intervenido en la selección de los materiales con que debía construirse.

El casco del Shamrock es de bronce forjado, las cuadernas de acero, las dabanteras, de aluminio. Sus palos y vergas son de una aleación tan ligera como resistente, y su velamen es, con relación á la magnitud del casco, el mayor y el más ligero que se ha construido jamás.

Inglaterra confía esta vez en que la copa volverá á Inglaterra, donde están ya la copa de Francia y la de la Reina Regente de España; así que se han apostado en su favor cantidades colosales.

Los americanos han escogido este año para defender la copa al Columbia, que en las regatas preparatorias ha vencido al Defender, vencedor en otras ocasiones.

También en España hay una copa regada por la Reina Regente, que desde el año pasado se disputan anualmente en San Sebastián; pero el interés que despierta esa lucha no ha salido de las provincias Vascongadas y Santander.

Rápidamente la conquistaron el año pasado los ingleses con la balandra Old.

Este año, el duque de Santolín con la Miosa; Doriga, con el Mosquito, y otros años onados vascongados y santanderines, han disputado la copa á los ingleses del Old, con mayor deseo que fortuna. Para el año que viene son muchos más los que se preparan á disputarla.

El alcalde de Barcelona

Barcelona 9.—Al medio día se ha notificado al alcalde Sr. Robert el último requerimiento para que autorice la entrada de los agentes de apremios en los domicilios de los contribuyentes morosos para embargarlos.

Si Robert se niega, requerirán los agentes á los jueces municipales.

El alcalde se negará á la autorización, pues estima que tienen vicios de nulidad los expedientes remitidos por la Delegación de Hacienda.

El conflicto adquiere grandes proporciones, encarándose los ánimos en vista de la campaña que hacen los periódicos de Madrid.

El Sr. Robert ha telegrafiado al señor Silveira con gran extensión, historizando todo lo ocurrido. Termina con el párrafo siguiente: «Si mi actitud crea que há de proponer conflicto al gobierno, espero las oportunas órdenes de V. E. que yo acataré respetuosamente.»

El Sr. Robert no dimiutirá, pues, la alcaldía; cree ajustada á la ley su conducta y espera á que el Gobierno le destituya.

El Sr. Robert se muestra muy reservado. El alcalde se ha negado á autorizar los embargos, fundándose en que no reúnen las condiciones que la ley expresamente prescribe.

Así lo ha comunicado ahora la delegación de Hacienda.

Los periodistas han visitado al alcalde para saber el texto de la carta que le há dirigido el Sr. Silveira.

El doctor Robert se ha excusado de dar explicación concreta sobre ese punto, limitándose á manifestar que cree haber cumplido con su deber velando por el exacto cumplimiento de la ley, que debe ser igual para todos.

El alcalde se despidió de los periodistas diciendo: «Hasta mañana, si vivo como alcalde.»

Se han reunido en el Ateneo los abogados más conocidos en el foro de Barcelona, tratando de allegar adhesiones para defender al alcalde en el caso de que el Gobierno le procesara.

La junta sindical de los gremios se ha reunido también para comunicarse impresiones, que han sido todas favorables á la resistencia pasiva al pago de la contribución.

Luego trataron de los preliminares de organización para la resistencia á pagar el próximo trimestre.

Tratóse de la cuestión del doctor Robert, resolviendo organizar una imponente manifestación si el Gobierno le destituyera. Confiárase que la junta recibe diariamente nuevas adhesiones.

En Madrid

Sigue habiéndose en los círculos políticos del alcalde de Barcelona.

Y ayer se han acentuado los comentarios en tales términos, que se ha hablado hasta de crisis posible, suponiendo que el señor ministro de Gracia y Justicia, tenía noticia de todo lo que pasaba en Barcelona y suponiendo también que era defensor del señor Robert en el Consejo de ministros.

Los comentarios son tanto más vivos cuanto que los contribuyentes morosos, no lo son por falta de medios para el pago, sino por desobediencia y aun por alarde de ella al poder central.

También hay quienes dicen que los morosos no se han negado al embargo, y por tanto no lo han resistido, sino que querían simplemente hacer constar que no pagaban.

No se han recibido ayer noticias del alcalde ni telegráficas del gobernador de Barcelona que hablé del regreso de algún de Monserrat, donde se hallaba.

Pero da, cualquier modo, esperarse que hoy tendrá el Gobierno en su poder la contestación del gobernador de Barcelona, á quien pidió informes por telegrama el señor presidente del Consejo, y la contestación del Sr. Robert, á quien también quiso oír el Sr. Silveira antes de resolver, y le dirigió un telegrama que, según parece, tenía tanto de petición de antecedentes como de apercibimiento.

Y cuando tenga una y otra contestación en su poder el Sr. Silveira, resolverá lo que proceda.

En cuanto á la actitud del Sr. Durán y Bas, parece que es muy reservada, aunque el señor ministro de la Gobernación aseguraba ayer tarde que el Sr. Durán está completamente identificado con el resto del Gobierno en todo lo que se refiere á la gestión del alcalde de Barcelona.

También disminuyó el rumor de que el Gobierno haya pensado en suspender las garantías constitucionales en aquella capital.

Tren real

Valencia 8.—Hoy se han hecho las pruebas del nuevo tren real, que es el objeto salido de esta capital con dirección á Paüencia á las doce y media de la tarde.

Cuando asistieron á ellas quedaron altamente satisfechos del resultado.

Las obras, que se han hecho por cuenta de la empresa del ferrocarril del Norte, empezaron hace año y medio y han costado 30.000 duros.

Todo el material empleado en la construcción es nacional.

Forman el nuevo tren dos vagones unidos con fuelles automáticos, miden 19 metros y pesa 66 toneladas.

Exteriormente están chapados sobre pintura azul. Prácticamente de oro, y adornan las portezuelas artísticos medallones con la corona real.

Los herrajes y los pasamanos están primorosamente trabajados.

Interiormente los coches están decorados con espiñetero de lujo y exquisito buen gusto.

Hay en ellos una galería corrida de costosas maderas tapizadas con telas de Gobelinos y en su centro se halla instalado un precioso gabinete decorado con tapicería color perla y oro con grandes espejos.

A derecha e izquierda están las habitaciones reales, cubiertas con cortinas de terciopelo rojo y sifonbradas de verde, y en las que hay camas automáticas, tocadores, lavabos, Walter closets.

Las habitaciones de las infantas, que están inmediatas, están también lujosamente decoradas.

El departamento de las camaristas tiene tapices rojos y dos camas.

Estas habitaciones pueden aislarse del resto del tren.

El salón de recepciones resulta verdaderamente regio.

Le cubren preciosas telas verde mirto; en los dos frentes se han colocado dos enormes espejos biselados, mirados expresamente por la reina, y el techo está adornado molduras talladas en nogal y caoba.

El comedor, entre otras cosas, tiene armarios magníficos de gran talla y sillería de cuero de Córdoba.

Las demás habitaciones son también por extremo elegantes, tienen timbres en todas partes y se hallan alumbradas por potentes focos eléctricos de un sistema hasta hoy completamente nuevo en España.

La obra total honra á los obreros de los talleres vallesolanos.

En vista del buen resultado que ha dado la prueba hecha ayer, el tren está dispuesto para el regreso de la corte de San Sebastián.

Reunión de los gremios

Valencia 9.—A las nueve y media de la noche ha terminado en el Ateneo Mercantil la reunión del sindicato gremial valenciano, acordándose tras largo debate resistirse al pago del primer trimestre de la contribución.

Han adquirido hasta ahora este compromiso 42 gremios y tres agrupaciones, contándose además con el concurso de diez gremios cuyos sindicatos no han concurrido á la reunión.

Al tratarse de constituir un fondo de resistencia para indemnizar á los industriales de los perjuicios que se les irroga por no pagar, se ha convenido en que cada gremio proceda como le plazca.

Se acordó dirigir al alcalde de Barcelona el siguiente telegrama: «Los gremios de esta le felicitan por su actitud en la cuestión de los gremios, protestando de los conceptos de la prensa de Madrid.» El presidente, Borrás.

También han dirigido una felicitación á la Liga de defensa de Barcelona reiterándole su incondicional apoyo.

Notas de la Corte

La Reina en los cuarteles

San Sebastián 10.—La reina ha visitado los cuarteles de las fuerzas de infantaría.

Acompañada por los jefes del cuerpo militar llegó la real familia, que era esperada por los generales Macías e Iñáñiz.

Visitaron las dependencias y revisaron las fuerzas.

Los soldados que sufrían arresto fueron puestos en libertad.

No se realizó la anunciada visita al cuartel de artillería por falta de tiempo. Se verificará hoy.

Descubriendo un crimen

Los trabajos del fiscal relativos al suceso de Aya han dado excelente resultado.

Se ha descubierto que la muerte de José Orbeago fue producida en su celda.

Hay tres detenidos. Uno de éstos, José Rizmendi, está convicto y confeso.

Se ha anunciado oficialmente la fecha del viaje de la corte, que será el viernes á las siete y media de la mañana.

Notas políticas

El señor ministro de la Gobernación há pedido antecedentes á Almería para resolver la cuestión que há dado lugar á la división de los conservadores y origen de la destitución del gobernador civil interino, y la prisión del secretario del Ayuntamiento.

El Sr. Silveira no ha recibido noticia oficial de la protesta del cónsul español de la Habana, por la orden del alcalde de aquella capital prohibiendo la exhibición de banderas españolas.

Ha pedido antecedentes al cónsul.

Probablemente hoy irá á Toledo el general Polavieja con objeto de visitar las fábricas de armas y de cartuchos, y que le acompañará el general Cerero.

El Sr. Polavieja há pedido su situación de cuartel para Madrid y se propone asistir á las sesiones del Senado.

Ha regresado á Madrid el exministro liberal D. Pio Gullón y en breve regresarán otros exministros del mismo partido.

Paréceme seguro que el Sr. Sagasta reunirá á los exministros antes de reunirse las Cortes, á fin de acordar líneas generales para la discusión de los proyectos económicos.

Se asegura que la minoría liberal no dará gran calor al debate político que ya se anuncia, pero examinará con gran cuidado las economías que proponga el gobierno y los proyectos de ingresos.

Mientras el Congreso se ocupe en estos proyectos, el Senado tratará de los reformas sociales y reformas jurídicas.

Los gobiernos español y alemán no han recibido todavía noticia del estado de entrega de nuestras posesiones de Oceanía, ni se esperan hasta que llegue á Manila el transporte de guerra General Alcaz.

Tampoco se tiene noticia del resultado de las gestiones para el rescate de los prisioneros españoles que están en Luzón.

Los republicanos de la proyectada fusión preparan celebrar nuevos meetings de propaganda en provincias.

El capitán general de Madrid recibirá el miércoles á los jefes de la guarnición.

Una de las reformas administrativas en estudio es la referente al Consejo de Ruda do, reducido hoy, aparte el tribunal Contencioso, á los presidentes de las secciones y al presidente del cuerpo.

El señor ministro de la Gobernación tuvo anoche un telegrama del señor marqués de Pidal, diciéndole que S. M. no había fijado aún el día del regreso de la corte á Madrid.

Signe creyéndose que será el jueves ó viernes.

Los ministros siguen guardando reserva no sólo de las cifras de economías acordadas en el último Consejo, sino también de los servicios que con ta motivo han de ser reorganizados.

Posible es que de los examinados por el Consejo vuelva á tratarse en otra reunión según el resultado que arroje el estudio que se está haciendo de los presupuestos de Guerra, Gobernación y Fomento.

En cuanto tenga noticia el Sr. Silveira del resultado de estos trabajos volverá á reunir el Consejo.

El nuncio de Su Santidad se propone pasar en Zaragoza las fiestas del Pilar.

Ayer mañana se trasladó de Biarritz á San Sebastián la princesa Federica de Hannover, con objeto de saludar á la familia real.

Fue recibida en la estación por el gobernador de la provincia y conducida á Palacio en un coche de la real casa.

Después de almorzar con la reina regente, regresó la princesa á Biarritz.

Ha tomado posesión de su cargo el nuevo capitán general de Madrid, Sr. Ciriza.

Después del acto de encargarse del mando visitó al presidente del Consejo de ministros y al ministro de la Guerra.

La traslación del cadáver del marqués de Ahumada, desde la estación del Mediodía á la Sacramental de San Isidro, ha dado ocasión de que se pusieran de relieve las simpatías de que gozaba el finado.

De Filipinas se sabe que el arzobispo de Manila regresará á España en cuanto termine el asunto de los prisioneros que se hallan en poder de los tagalos.

Inglaterra y el Transvaal

Londres 9.—Las últimas noticias recibidas del Cabo acusan grandísimo intranquilidad.

La situación va siendo cada vez más grave.

En la parte Oeste de la frontera los destacamentos ingleses vigilan la línea férrea.

Ha habido un encuentro entre las patrullas inglesas y los boers, pero sin que llegara á romperse el fuego.

Dicen de Pretoria que se há puesto en juego toda clase de influencias para que Krüger para que los boers tomen la ofensiva.

En Johannesburg se ha ordenado el cierre de cafés y demás establecimientos públicos.

Las Compañías de seguros se niegan á firmar contratos garantizando el oro que se exporte más allá de la frontera.

La dirección de los ferrocarriles, á su vez, há contestado al Banco náutico, que no admitirá el oro destinado á la exportación.

Se han verificado en Mafeking nuevas pruebas de cañones montados en vagones blindados, habiéndose hecho fuego á gran velocidad con resultados muy satisfactorios.

Dice el Times, con referencia á noticias de Lobats: «Los boers suponen que los ingleses quieren atraerles á la frontera de Natal para atacarlos después por Mafeking; pero están dispuestos á no caer en la trampa.»

Añaden que esta vez llegarán hasta el Cabo, pero que está en decididos á no ser los primeros en atacar.

El Daily Mail ha recibido un telegrama puesto anoche en la Ciudad del Cabo, diciendo que allí circula el rumor de haberse remitido un ultimatum del Transvaal á Inglaterra; pero que el alto comisario inglés lo ha conservado en su poder hasta el sábado.

Según noticias que publica el Daily Telegraph, el general Joubert há regresado á Sainspruit.

Dice también que los boers há viajado

la frontera por Splitkop, punto situado quin ce millas al Noroeste de Newcastle.

El Standard publica la importante noticia de Pietersmaritzburg de que los boers amenazan con entrar en aquella ciudad si no se rompen pronto las hostilidades.

Cree saber el corresponsal del Daily Telegraph en dicho punto, que el Estado de Orange está dispuesto a apoyar al Transvaal solamente en el caso de que éste sea atacado.

El mismo periódico atribuye el retraso de los boers en comenzar la guerra a la llegada incesante de tropas inglesas.

Dicen de Harrismith que un ejército de 16.000 soldados boers acampa a doce millas de aquella ciudad, cerca de la frontera Bazanholand; otros cerca de la estación albertina y el resto en los caminos inmediatos a la frontera de Natal.

Han llegado a Harpismith 12 cañones y 300 artilleros.

En Mafeking los vigías han dado cuenta de las maniobras que realizan los boers cerca de la frontera.

Comunican de Pietersmaritzburg que hoy saldrá de aquel punto para Ladysmith el regimiento de Manchester.

Por telegramas de Lourenço Marques se sabe que continúan llegando a aquella colonia portuguesa ingleses fugitivos del Transvaal.

También llegan algunos extranjeros de otras nacionalidades, que abandonan el territorio de la república sudafricana en vista de la paralización de los negocios, a consecuencia de los temores de guerra.

Sin embargo, disminuye el número de emigrantes de día en día, porque ya han huido del Transvaal casi todos los ingleses.

Como hay en el puerto de Lourenço Marques bastantes vapores para recoger a los refugiados, el gobierno inglés ha retirado las órdenes dadas para que fuera un nuevo transporte a la bahía de Delagoa.

Ha llegado a ella, de tránsito para Durban, el vapor inglés 'Guelph', que lleva a bordo 414 cajas de municiones.

Juicios contradictorios. Excitaciones a la guerra

Londres 9 (10.7 noche).—No se tienen noticias del África del Sur que revelen cambio alguno en la situación.

Entre tanto, los periódicos de esta ciudad siguen emitiendo juicios sobre el conflicto actual.

El Daily Chronicle expresa la esperanza de que aún se evite la guerra, a pesar de los aprestos que está haciendo Inglaterra, de haber llamado a las armas 20.000 de los 80.000 hombres que forman la reserva del ejército y de haber realizado un movimiento de avance las fuerzas boers.

La peste en Oporto

Oporto 9.—Desde la publicación del último boletín se han registrado dos casos.

El hospital Militar ha recibido suero Jersin para vacunar a las tropas de la guarnición.

Los socorros que el gobierno ha repartido hasta ahora entre los obreros sin trabajo, ascienden a 171.193 francos.

Hoy han ocurrido dos casos.

En el Ayuntamiento se han reunido los presidentes de las asociaciones comerciales e industriales, acordando apoyar las peticiones que el Ayuntamiento ha dirigido al gobierno para que le auxilie en los servicios sanitarios y devuelva al Ayuntamiento las cantidades cobradas indebidamente (una de ellas la destinada a la enseñanza, que está en suspenso).

El premio de las cigarreras

Ya cobraron el importe de su premio las simpáticas y trabajadoras operarias de la Fábrica de Tabacos que fueron favorecidas por la suerte con un premio grande en un sorteo de la Lotería Nacional.

Las gestiones llevadas a cabo por las afortunadas jugadoras han dado el resultado apetecido.

La Compañía Arrendataria que, ofreció adelantar el importe del premio, ha cumplido el sábado pasado su generoso ofrecimiento.

Se muestran muy agradecidas, tanto a la empresa Arrendataria, como a la prensa y a todos los que han prestado su apoyo en obsequio suyo.

Las cigarreras siguen abonadas al mismo número.

En uno de los últimos sorteos han cobrado un premio pequeño.

Que sea enhorabuena, y hasta otro.

Noticias

El maestro Bretón está escribiendo, con destino a la coronación de Cosmopos, un gran himno, que será ejecutado en dicho solemne acto por la orquesta del Real Conservatorio.

En la Coruña, despierta gran interés un suceso misterioso ocurrido en el lazareto de Oza.

El día 4 falleció en dicho punto un pasajero cuarentenario procedente de la Habana.

Llamábase el difunto Ramón Rodríguez Romero, de cuarenta años de edad, y era natural de Pravia.

El director del lazareto ignoraba que el mencionado pasajero estuviese enfermo, y al reconocer el cadáver se le apreciaron extensas equimosis que se supone debieron ser producidas por el choque con un cuerpo duro.

En vista de esto dióse conocimiento del hecho al gobernador civil y éste lo hizo al juez de instrucción, pero como a causa de la cuarentena no puede constituirse en el lazareto el juzgado instruye las diligencias el director del lazareto.

Como parece que se trata de un crimen se persige con ansiedad el resultado de las actuaciones.

En la delegación del distrito de Buenavista se presentó anoche Pedro Yélamos, zapatero y vecino de la calle del Príncipe de Vergara, número 35 (hotel), manifestando que todos los muebles de su propiedad habían sido arrojados desde las habitaciones al solar de la finca, siendo el autor de esta hecho el propietario de la misma, D. Bartolomé Mir, el que también, según el denunciante, le insultó y amenazó.

Añadió que habían quedado sin albergue su esposa y tres niños de corta edad.

Las autoridades valencianas continúan trabajando en el asunto del hallazgo de monedas de oro en los terrenos del Sanatorio de Porta Cœi, y del que por telegrama están informados nuestros lectores.

Desde luego confirmase que existió una vasija de buen tamaño en el lugar donde se hicieron las excavaciones, y que contenía muchas onzas nuevecitas con el busto de Carlos III y monedas de oro de diferentes clases, también intactas.

En el despacho del gobernador civil han quedado depositadas algunas de dichas monedas, cuyo valor excede en total de 5.000 pesetas, y además un fajo de billetes del Banco de España, dos libretas del Monte de Piedad por valor de 2.000 pesetas cada una, algunas alhajas y varios otros objetos adquiridos todos con parte del oro encontrado.

Han sido detenidas varias personas.

He aquí el sumario de La Nación Militar correspondiente al número 41:

Texto.—Advertencia.—Saludo.—La Unión continental.—Experiencias en la Escuela central de tiro, por A. D.—Sección de Madrid (Carabanchel).—Chirigotas, por Federico Canalejas.—El cuartel de la reina, en Ceuta.—Buena conquista, por Luis López García Borreguero.—El Transvaal.—Cuentos militares de todas partes.—Bibliografía.—Publicaciones.—Secretaría de La Nación Militar.—Correspondencia.—Adivinanzas.

Grabados.—Ceuta, Regimiento de Infantería número 3, comed r de oficiales.—Tramo de la escalera principal.—Entrada al salón de actos y Consejos de guerra.—Salón de actos y Consejos de guerra.

Experiencias en la Escuela central de tiro.—Hoy saldrá para Ginebra en el tren correo el Sr. Vigil de Quinones, médico del heroico destacamento de Balaz.

Ha tomado mucho desarrollo en Lanjarón la epidemia del sarampión, y han sido cerradas las escuelas públicas.

D. Eloy García, inspector de policía urbana, notificó al alcalde que fue víctima de un atropello al tratar de impedir que subieran más personas que las que marcan los coches en un tranvía en la calle de Claudio Coello.

D. Gregorio Esteban, uno de los viajeros, le dió un puntapié en el estómago causándole una lesión, de la que fue curado en la Casa de Socorro del distrito.

El agresor fué detenido.

En breve se dictará una Real orden recordando la necesidad de proveerse de las licencias de caza y uso de armas.

Desde el día 1 de Noviembre próximo se empleará mayor rigor con los que no cumplan todos los requisitos que la ley señala.

Ha fallecido en Santander el virtuoso y sabio jesuita P. Antonio María Minervino y Miner vino.

Procedente de Vitoria llegó hace pocos días a Bilbao un coche automóvil capaz para 20 personas.

El objeto del viaje fué hacer una prueba para establecer el servicio de automóviles entre ambas poblaciones.

El resultado fué muy satisfactorio.

Sevilla 9.—Mannel Delgado, repatriado de Cuba, que padecía accesos de enajenación mental, se ha arrojado desde el puente de Triana, cayendo sobre la ribera del río. En gravísimo estado fué conducido a la casa de socorro, donde se le apreciaron heridas en la lengua y conmoción cerebral. Fué necesario sacramento y está en la agonía.

El casado y tiene una hija de un año.

Bilbao 9.—En el barrio de Braga de Avante se originó anoche una sangrienta riña entre siete sujetos, de los cuales resultó: uno gravemente herido de cinco puñaladas, otro

también grave de una pedrada en la cabeza y dos más con lesiones de menor entidad.

Parece que el motivo de la riña fué cuestión de faldas.

Valladolid 8.—El Sr. Gamazo sigue mejorando.

El doctor Calleja que le visitó ayer asegura que curará antes de lo que se esperaba.

Ed acción de gracias por su mejoría se ha celebrado en Bosello una solemne función religiosa, a que han asistido todo el pueblo y muchas personas de esta capital.

El Sr. Gamazo, de no sufrir algún retroceso, piensa salir para Madrid en la tercer decena de este mes.

Su propósito es consagrarse activamente al estudio de los presupuestos para demostrar al aprisa las Cortes que tiene un programa completo y con soluciones concretas.

Su hermano D. Trifido se encuentra ligeramente indispuerto.

Se ha celebrado en Bilbao Junta general de accionistas de la Plaza de Toros de Vista Alegre.

En ella la comisión ejecutiva ha dado cuenta de su gestión y de los beneficios obtenidos durante el año.

Estos alcanzan a la suma de 81.000 pesetas, a las cuales se ha acordado dar la distribución siguiente:

Cincuenta mil pesetas se destinan a la amortización de 200 acciones, 20.000 a los asilos benéficos, Casa de Misericordia y hospital, y el resto a la conservación del edificio y pago de intereses.

El año próximo se encargará de la plaza los asilos benéficos, en favor de los cuales se construye.

Las últimas corridas de Agosto produjeron un líquido de 67.517 pesetas.

Ayer fué detenido en el Potalillo de Embajadores Miguel Martínez por contravención de policía urbana.

Al enterarse otro que iba en su compañía arremetió a los guardias navaja en mano, para librar al Martínez de ser conducido a la delegación, pero rechazado con brío hubo de retirarse en fuga.

Ya en la delegación, el Martínez arremetió a su vez contra el secretario, y tal escándalo se produjo que la gente formó pelotón a la puerta del edificio.

Del Vaticano

Cumplirá el Papa noventa años en Febrero, y los lleva bien, con salud admirable, sobre todo después de la operación del quiste que sobrevivió seis lustros sin que ni él ni nadie lo advirtiera.

Su hora invariable de levantarse es a las seis de la mañana. Dió la misa, servida por un ayudante de cámara, sin aparato ni ostentación. Toma el desayuno, que es una taza de café, y luego se sienta a leer los periódicos hasta las diez, en que recibe al cardenal Rampolla, secretario de Estado, para el despacho de los asuntos de los cardenales que tienen negocios de qué tratar.

Luego almuerza frugalmente a la una de la tarde y se hace una taza de caldo con dos huevos.

Si hace buen tiempo sale al jardín acompañado de un camarero íntimo, a pasear a pie ó en coche, y hasta el anochecer está en su despacho del tiempo de León IV, que ha arreglado de allí sule recibir, pero a muy contadas personas.

De vuelta en el Vaticano, da audiencias a personas que le han pedido, y luego el rosario con sus capellanes y después estudia hasta las once de la noche los asuntos de los días a resolver, día siguiente.

Su Santidad duerme muy poco, y a las once de la noche se levanta para ir a la cama. Antes bebía en la comida una copa de Burdeos y ahora de un vino que hace uno de sus camareros en las cercanías de Roma.

Esta es la vida íntima de Su Santidad, dejando aparte las solemnidades oficiales.

Después de la operación quirúrgica que sufrió, pasaba el Santo Padre rejuvenecido.

Su memoria es colosal. Recuerda hechos, nombres y cosas de un modo portentoso.

Se entera de todo, hasta del más mínimo detalle, y nada se hace y se resuelve en el Vaticano sin contar con su voluntad y con sus deseos.

En este pasado mes de Agosto, el día de San Joaquín, recibió Su Santidad a más de 300 personas, y entre ellas al Sacro Colegio.

Habló a todos, les exhortó a prepararse para el año santo, que comienza en Diciembre próximo, y les recordó que asistió en 1825 al funeral de Santo de León XIII cuando contaba quince años, y como alumno más distinguido.

Le leyó una estatución al Santo Padre, que le regaló una medalla a que aún conserva.

Maravilla cómo León XIII retiene en su memoria los nombres de los que entonces predicaron en diversos puntos.

El trato particular del Pontífice es amenable, pero notándose que después de curado el quiste, se está siempre de buen humor y más expansivo.

Respecto a Espiritismo puede decirse que el Santo Padre que se teme más interés por sus

signos paso a paso los acontecimientos que se verifican, y seguramente hará como ha hecho, cuando está en su mano para ayudarlos

a recuperar nuestra antigua posición en el mundo.

Todo su pensamiento variado está en sus hermosas y notables encíclicas y cartas a los prelatos, así como en el discurso que de sus labios oyeron los peregrinos españoles.

Jamás nombra a S. M. la Reina Regente sin hacer de ella grandes elogios, y al Rey D. Alfonso XIII, sin llamarle cariñosamente su ahijado.

Su amor a España lo ha revelado de mil modos, y muy singularmente haciendo en el presupuesto concordado cuantas reducciones se le han pedido.

Comprende nuestra difícil situación y la necesidad del concurso de todos para salir de ella, y puede asegurarse que accederá a los deseos del gobierno en cuanto sean razonados.

Es difícil que se avenga a reducir obisposados en Italia, donde hay 230, se opuso a disminuirlos con esta hermosísima frase, propia del vicario de Cristo:

—Cuando aumentan los lobos es preciso aumentar el número de pastores.

La relajación de disciplina de que hicieron alarde en el Congreso de Burgos los clérigos rurales, causó a León XIII profunda impresión. Está resuelto a ponerla un término con toda energía.

La disidencia del arzobispo de Sevilla con el cardenal primado de España concluirá satisfactoriamente, pues es conocido el respeto del prelado Spínola a Su Santidad.

Habla León XIII correctísimo francés, pero grústale más el italiano por hacer frases elegantes, en lo cual no tiene quien le iguale.

Las encíclicas en latín son obra suya. Una vez redactadas las somete a dos famosos y notables latinistas del Vaticano, uno de ellos Volpini, examinando luego Su Santidad las correcciones, para que el documento pontificio salga con toda pureza y elegancia.

LOTERÍA NACIONAL

Sorteo del 10 de Octubre de 1899

Lista de los números premiados, tomados al vicio

NÚMS. PESETAS POBLACIONES

5397 240 60 Madrid

9834 80000 Olella

11892 25000 Figueras

12281 5000 Arahal

1664 5000 Barcelona

6695 5000 Bilbao

89 5000 San Sebastian

12469 5000 Valladolid

12557 5000 Madrid

338 5000 Idem

8455 5000 Algeciras

3123 5000 Baiona

853 5000 Madrid

PREMIADOS CON 300 PESETAS

Centena

61 64 66 68 61 89

410 138 113 989 783 436

429 332 162 632 87 684

100 111 547 674 514 858 119

983 522 290 939 423 930

191 975 916 569 437 473

838 226 870 985 337 981 7

518 033 855 84 769 927 9

94 286 7 0 5 3 544 3 2

575 594 444 677 488 287

608 789 491 568 975 452 506

553 751 445 890 102 902 888

954 098 012 057 138 944 786

526 585 870 598 151 092 085

Tres mil

221 081 814 606 962 636 3 16

141 941 905 70 436 476 1 89

356 516 6 8 339 273 8 0 336

170 338 25 17 594 948 387

512 181 598 144 681 6 2 851

362 770 128 371 407 297 197

590 076 279 379 965 858

516 767 469 371 166 240 528

463 697 896 388 025 722 121

282 315 9 2 320 229

Cuatro mil

221 081 814 606 962 636 3 16

141 941 905 70 436 476 1 89

356 516 6 8 339 273 8 0 336

170 338 25 17 594 948 387

512 181 598 144 681 6 2 851

362 770 128 371 407 297 197

590 076 279 379 965 858

516 767 469 371 166 240 528

463 697 896 388 025 722 121

282 315 9 2 320 229

Cinco mil

326 831 257 792 559 935 348

365 388 033 123 614 067 874

616 233 279 052 591 380 731 389 514

764 383 451 244 424 292 222

998 710 521 3 19 2857 739 325

Seis mil

186 347 664 411 706 884 414

790 476 158 304 654 885 578

893 366 176 993 781 637 083

230 916 374 784 410 033 222

185 013 038 33 791 5 7 831 248

Sete mil

206 416 582 117 994 656 7 3

140 244 688 812 593 890 1 97

834 787 893 677 078 097 583

803 714 728 999 694 055 041

350 184 718 761 3 7 789 746

Ocho mil

490 536 519 190 121 183 719

022 721 888 748 940 100 434

002 987 957 183 848 825 446

3 18 142 605 299 047 513 469

854 788 173 767 741 255 658

960 972 975 577 229

Nueve mil

974 656 594 853 814 276 863

101 528 992 312 58 619 572

066 083 214 375 498 188 570

188 682 899 199 169 442 074

989 562 745 301 5 5 898 570

203 476 47 671

Table with 10 columns: Días mil, 650, 550, 802, 688, 673, 870, 468, 258, 611, 756, 221, 596, 678, 155, 458, 994, 193, 469, 405, 928, 411, 141, 502, 375, 329, 104, 142, 929, 398, 449, 791, 056, 893, 311, 124, 175, 697, 365, 144, 261, 942, 763, 634, 721

Table with 10 columns: Once mil, 076, 615, 379, 688, 255, 653, 855, 022, 841, 835, 396, 477, 554, 012, 144, 797, 647, 230, 724, 398, 768, 091, 404, 09

EL REUMATISMO Y LA GOTA

La presencia en la sangre de un exceso de ácido úrico produce en la economía los trastornos denominados artrismo reumático y gotoso, cuyas molestias son conocidas del público, a pesar de aparecer en un estado de salud satisfactorio, pues apenas disminuye su gordura y buen aspecto, no por esto se ve libre de molestias que constantemente perturban el perfeccionamiento de sus órganos.

El abandono de estas continuas molestias por parte de los enfermos y la carencia de tratamiento lleva fatalmente a la perturbación general del organismo y hasta la muerte. Nuestros incansables trabajos en pro de la humanidad y la larga práctica en el tratamiento de estas dolencias nos llevaron a conseguir un preparado especial, que aplicado por el procedimiento *calaf. resis* se introduce en el torrente circulatorio, destruyendo el exceso de ácido úrico causa de la enfermedad. En vista de los brillantes resultados obtenidos y teniendo en cuenta que no todos los enfermos pueden concurrir a nuestra consulta, para ser sometidos al mismo, hemos preparado nuestro específico en forma de líquido para poderse administrar en gotas que denominamos del *Dr. Schleich*, las cuales, careciendo de mercurio, sales de potasio y de principio alguno peligroso para el estómago, constituyen un depurativo sin contradicción, con cuya administración se consigue la inmediata disminución de los accesos dolorosos, y ayudado de la acción local de la pomada antirreumática Busacca, se obtiene la completa curación.

De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el CONSULTORIO MEDICO INTERNACIONAL, ARENAL, 1, MADRID, de 9 a 10 1/2. Abierto de 9 mañana a 7 tarde.

PEDRO DOMEQ

COSECHERO, ALMACENISTA

EXTRACTOR DE VINOS

Jerez de la Frontera

CASA FUNDADA EN 1730

Autorizada para el uso de las armas reales por

Real orden de 18 de Octubre de 1824.

DESTILADOR

de aguardiente puro de vino, estilo

COGNAC FINE CHAMPAGNE

marcas. Una, Dos y Tres cepas, y Extra.

PEDID ESPECIALMENTE

COGNAC DE "PEDRO DOMEQ"

en todos los cafés, casinos, círculos, fondas, hoteles y restaurantes,

exigiendo las etiquetas Una, Dos, Tres cepas, Extra y Fundador, con su escudo de armas.

Representante en Alcoy

D. Enrique Herréiz Jordá

San Nicolás 3 y 5.

LÁPIDAS

DE ESCULTURA Y CON RETRATO

Sencillas, desde 25 pesetas en adelante.

Santa Elena, 11, ALCOY

SE CURAN

CON EL BRAGUERO



TORTOSA

NO MAS HERNIAS

Este aparato ha resuelto todas las dificultades y peligros que trae consigo la curación de la hernia inguinal. Nada de operaciones quirúrgicas.

La fuerza del resorte es proporcional a la necesidad, que ha de cumplir el aparato, según la forma de la hernia, edad del enfermo y todas las demás circunstancias.

Padéce quien quiere padecer, pues la curación es segura.

NUEVA ESPECIALIDAD

La última palabra en vendajes umbilicales para las señoras. Prevención a voluntad, sin muelles fijos y sin que causen ningún género de molestias.

Aparatos para los niños de tierna edad, comedida completa y curación radical.

Avisa a sus numerosos clientes que tan sólo permanecerá en Valencia desde el 28 de cada mes hasta el 4 del entrante y en Onteniente desde el 6 de cada mes hasta el 27 del mismo.

DOMICILIO.—Valencia. Calle de Bonaire, 2, entresuelo. Esquina a la plaza de las Barcas.—Onteniente. Mayans, 34.

HERALDO DE ALCOY

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS E INTERESES GENERALES

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Alcoy, un mes, 5 pta. 50 cts.

Fuera, trimestre, 15 " 50 "

Extranjero, trimestre, 10 " 50 "

REDACCION, ADMINISTRACION E IMPRENTA

CASABLANCA 1, BAJOS

PILDORAS DE RIAZA
DE
PEREZ NEGRO

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea TERCIANAS, CUARTANAS ó COTIDIANAS.

¡Veintiocho años de éxito!

Cajas con 80 y 40 pildoras, 5 y 3 pesetas.

De venta en todas las mejores farmacias, remitiéndolas también directamente su autor previo pago de su importe sin aumento de precio desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de Pérez Negro, Ruda, 14, Madrid.

En Alicante, Farmacia de D. JOSÉ SOLER

EL MEJOR REGULADOR DEL ESTÓMAGO
MAGNESIA FORMIGUERA

ATEMPERANTE * DIGESTIVA * ANTIBILIQUA * LAXANTE

Cura las acedias, indigestiones y mareos, regulariza el estómago, excita el apetito, despeja la cabeza, disipa la hipocondría y evita las digestiones difíciles.

Por sus inmejorables propiedades, nuestra Magnesia se ha conquistado desde hace más de cuarenta años, el primer puesto entre sus similares nacionales y extranjeras. Todas las familias deben tener un frasco para casos imprevistos de indisposiciones digestivas.

Véndese en las principales Farmacias

Al por mayor: Sociedad Farmacéutica Española.—BARCELONA

SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS

PRUEBENSE

LOS EXQUISITOS CHOCOLATES

RR. Padres Benedictinos

SUS CLASES SON TRES ÚNICAMENTE:

á 2, 2,50 y 3 ptas. paquete

con canela, sin ella y á la vainilla

DE VENTA EN CASA DE

D. Rafael Jordá Pérez

Polavieja, 4, duplicado

IMPRENTA

DEL

HERALDO DE ALCOY

En este establecimiento se hacen toda clase de impresos á precios sumamente económicos.

Sobres y papel timbrados. Esquelas de defunción. Tarjetas de visita.

Gran novedad en todos los artículos

Casablanca 1, bajos

NERVIOS NERVIOSAS

Curación segura de las enfermedades

tomando el acreditado elixir polibromurado Bertrán. 111 años de gran éxito!! Producto único en España, para curar la epilepsia (mal de San Pau), histerismo, baile de San Vito, neuralgias rebeldes, migraña, palpitaciones de corazón, vértigos, temblores, agitación nocturna, desvanecimientos, insomnios, asma y demás accidentes nerviosos. —Venta en Barcelona: Farmacia Bertrán, plaza de Junqueras, número 2.—En Valencia: Farmacia del Dr. Costas, Sombrereria 5.

CONSULTORIO MEDICO

Quirúrgico Internacional, Arenal, 1, Madrid

Dirigida por médicos especialistas con la cooperación de una obstetriz y un dentista.

En este Centro, que cuenta ya cinco años de existencia y que ha practicado un sin número de curaciones y operaciones todos los días, de 9 á 12 de la mañana y de 3 á 7 de la tarde, dedicando la primera hora y media gratis á los pobres, sigue en la misma forma y distribuida por secciones, según las especialidades, de la manera siguiente:

- 1.ª *Pediatría, Ginecología y Obstetricia*: Dr. D. Felipe Farinós y Sra. doña Aurelia Cavazzuti.
- 2.ª *Oftalmología, Laringología, Otolología y Rinología*: don Manuel Fernández y D. Francisco Martínez.
- 3.ª *Enfermedades del aparato circulatorio y respiratorio*: Dres. Maceras y Vargas (D. Constantino).
- 4.ª *Enfermedades del aparato digestivo y tropicales*: Doctores Rivera y Martínez.
- 5.ª *Enfermedades de las vías urinarias*: Veneno, Estile y de la piel: Dres. Marqués y U. Aldaca.
- 6.ª *Quirúrgica general y Operaciones*: Dres. D. Felipe Farinós y D. Manuel Busacca.
- 7.ª *Enfermedades nerviosas y mentales*: Drs. Rivera y Vargas.
- 8.ª *Odonatología y protesis dentaria*: Cav. Busacca y don Benigno Méndez, poseyendo el primero cuatro patentes de invención por forceps universal, autotomo-eléctrico para la curación de las hernias (quebraduras), dentaduras de níquel y de aluminio dorado.

Posee este Consultorio, además de un completo arsenal quirúrgico para toda clase de operaciones, modernos y poderosos aparatos, tanto para el diagnóstico diferencial como para el tratamiento y curación de todas las enfermedades crónicas, como microscopios para la inspección de esputos, orina y demás secreciones, galactómetros, urinóscopos, oftalmoscopios, pneumómetros, espirometros, esfigmógrafos, laringoscopios y reflectores eléctricos para la investigación de cavidades, rayos Roentgen, para puntualizar las alteraciones óseas, tumores internos, cavernas pulmonares, cuerpos extraños, etc. etc.; inhaladores de ozono antisépticos y balsámicos para las afecciones del aparato respiratorio, anemia y clorosis que se precisan con el hematocritoscopia de Hennoque, vaporarios con presión al frío y caliente para las enfermedades de la garganta, piel y cuero cabelludo; duchas hidro-eléctricas filiformes, oculares, nasales, auriculares, uretrales, endouterinas y vexicales, con toda clase de medicamentos apropiados; seroterapia; hipodermia; electricidad estática (gran modelo de Carré) para baño, soplo y chispa en la neurastenia polissarcia; idem fardica para las parálisis locales, impotencia, spermatorreas, sordera y afonía; idem galvánica de corrientes continuas para las atroñas, catarro y atonía de la matriz, catarro y úlcera del estómago y electrolysis y cataforesis contra tumores, estrecheces, atresias y toda clase de reumatismos en sus múltiples y variadas manifestaciones.

Se consulta también por correo. ARENAL, 1, MADRID.

EMULSION NADAL

de aceite puro de hígado de bacalao con glicerosfosfatos é hipofosfitos de cal y de sosa

ES LA MEJOR

Cura la tos, catarros, bronquitis, la tisis, escrófulas, raquitismo y la debilidad.

Es alimento, golosina y medicamento tónico y estimulante del desarrollo físico; ayuda al crecimiento de los huesos y salida de los dientes; crema fluida blanquísima y la más agradable. Contiene 80 por 100 de aceite perfectamente emulsionado y digerido, y con los glicerosfosfatos é hipofosfitos resulta la más eficaz y se conserva siempre, circunstancias que no tienen las otras.

De venta en todas las Farmacias, y M. Nadal.—TARRAGONA.

SÁNDALO PIZA

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de sándalo mejores que las del Dr. Piza de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Femenino, con o sin orina de sangre. Precio de 1895. Gran premio en la de Suez de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Única aprobada y reconocida por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo su ventajosa sobre todos sus similares.—Frascos. 11 rs.



BIBLIOTECA DEL

HERALDO DE ALCOY

SIN MADRE, novela por HUGO CONWAY, encuadrada en rústica—Una peseta.

CLÍNICA DENTAL

del Consultorio Médico Internacional

Dos patentes de invención por veinte años, para las dentaduras de níquel y de aluminio dorado, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de caucho (sistema antiguo desde 5 pesetas. En níquel ó aluminio (dientes), desde 10. En oro desde 20. Dentaduras completas en caucho, 100; sistema antiguo en níquel ó aluminio desde 200; en oro desde 500. Empastes desde 5; amalgamaciones desde 10; orificaciones desde 20.

Coralina.—Polvo de Coral esterilizado recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo. Mento-piretrina.—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movedizos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo de los niños.

Horas de consulta de 9 de la mañana á 7 de la tarde; de 9 á 10 y media gratis á los pobres. Se consulta por carta.

Madrid, Arenal, 1.

GUARDIA MÉDICA PERMANENTE

Imp. del HERALDO DE ALCOY